

LA VOZ DE ULLDECONA

PERIÓDICO DEFENSOR DE LOS INTERESES COMARCALES

Año III	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	Llildecona 13 Mayo de 1917	REDACCION Y ADMINISTRACION	Núm. 76
	En Ulldecona, un mes 0'30 pts. Fuera trimestre, 1'00 Extranjero id. 2'00	No se devuelven los originales aunque no se publiquen	Administrador: José Beltrán Vives Calle de la Estación, núm. 1	

PUNTUALIZANDO

Según declaraciones oficiosas, el Parlamento reanudará sus tareas por todo el corriente mes de Mayo.

Nos alegramos sinceramente de ello; y no por confianza excesiva que tengamos en su labor pues más bien somos por naturaleza pesimistas—cuántas veces nos hemos dolido de la indiferencia del pueblo español por lo que en lo que había de ser el seno de la legítima representación nacional, se ventila—sino porque ante los graves y trascendentales problemas como por consecuencia de la guerra se van planteando, entendemos que solo en pleno funcionamiento de las Cortes pueden encontrar la legítima y correspondiente solución.

Anda desorientada y dividida la opinión española en filias y fobias, entre partidarios de estos o de aquellos beligerantes; nadie se acuerda aquí de España: Ni los gobiernos, ni los políticos, ni el

mismo pueblo, se da cuenta de que los estampidos que suenan en el campo de batalla pueden tener y tienen para nuestro país una importancia muy superior a estas pláticas o vivas simpatías que nos dividen. Así pues sería de mucha importancia y en este sentido acogemos con simpatía la nueva, que reunido el Parlamento decida ciertas cuestiones y sobre todo que de una vez atienda todos nuestros problemas; esto es, todo cuanto interesa a España.

Será así? No podemos predecirlo y con impaciencia esperamos el resultado para juzgarlo. De todos modos infunde alguna esperanza la orientación que de algún tiempo acá han tomado las deliberaciones de nuestro Parlamento que de una manera bastante intensa se ha preocupado de ciertos problemas económicos y ha despreciado ciertas menudencias de política mas o menos personal.

GUAM.

DESDE BUENOS AIRS

Profilaxis del carbunco

Cómo se evita, cómo se presenta y cómo se cura
Instrucciones del ministerio de Agricultura

Ante los frecuentes casos de carbunco en el hombre (comúnmente conocido con el nombre de "grano malo"), que se registran en el interior de la República, el Ministro de Agricultura encargó al Dr. Bidart, jefe de policía sanitaria, que redactara una serie de instrucciones para su divulgación entre las masas rurales.

Sin perjuicio de que tales instrucciones aparezcan dentro de breves días en la publicación oficial, el ministerio ha creído para mayor divulgación de aquellas, y por tratarse de un asunto de interés general, anticipar las mismas en la prensa diaria.

He aquí la serie de instrucciones acerca de cómo se evita, cómo se presenta y cómo se cura el carbunco en el hombre:

Cuando se manejan cadáveres de animales muertos de carbunco, ya sea para quemarlos o enterrarlos, conviene quemar paja cerca, de manera que el humo espante las moscas, tábanos, jejones, etc., pues estos bichos pueden contagiar el grano malo.

Esta misma precaución hay que tener cada vez que se manejan cadáveres

de animales, cuya causa de muerte es desconocida.

Cuando se está en el trabajo de manejar esos cadáveres, siempre se debe tener a mano un balde de agua limpia y un balde de desinfectante, preparado con creolina o con acaroina en la proporción de 2 cucharadas grandes (de las de sopa) por litro de agua.

No debe manejar esta clase de animales muertos ninguna persona que tenga heridas en las manos o simples rasguños frescos.

La persona que maneja un cadáver así, si se hace una herida o un tajo, debe en seguida suspender el trabajo, entreabrir la herida, separando los bordes, y lavarla abundantemente con agua primero y luego con el desinfectante.

Cuando no se han tomado estas precauciones, o cuando uno se ha rasgado la cara, el pescuezo, los brazos, etc., con las manos ensuciadas en ese trabajo, o se ha sido picado por una mosca brava, tábano, jején, etc., el grano malo aparece así:

Primeramente se ve una manchita colorada, como la que deja la picadura de una pulga; después hay picazón en esa manchita. Luego aparece una ampollita hiena de una agüita. Al rasarse el enfermo rompe la ampollita y entonces pronto se forma un granito duro que pronto crece y llega a ponerse negro. Alrededor del grano la piel está hinchada, colorada y caliente.

Si el enfermo empeora, la hinchazón

se extiende, y alrededor del grano aparecen unas ampollas como si fueran perlitas.

Además, el enfermo está abatido, cansado, con un poco de fiebre y a medida que empeora la fiebre es mayor. Suele haber también vómitos, delirio, y luego sopor, una especie de sueño invencible; esto es muy grave.

Cuanto antes hay que llamar al médico, pero si no hay médico, se debe pedir urgentemente a la botica del pueblo una dosis de suero anticarbunco, y una jeringuita Luer, toda de vidrio y de capacidad de cinco gramos. Al mismo tiempo se debe pedir esta pomada: Creolina 3 gramos, salicilina, 30 gramos.

Si se consigue el suero anticarbunco, que viene dentro de una botellita de vidrio (y que debiera existir en todos los establecimientos de campo, pues se conserva hasta 6 meses, guardándolo en un lugar fresco, seco y obscuro) hay que dárselo al enfermo en inyección, debajo de la piel (entre la piel y la carne) ya sea en el pecho, en un costado, o en un brazo.

Si dentro de las 48 horas la mejoría no es bien franca, se puede repetir la inyección sin temor ninguno.

Encima del grano se pone la pomada indicada.

Si por desgracia no se puede obtener suero anticarbunco, hay que resolverse a quemar profundamente el grano por medio de un hierro en punta calentado hasta que esté rojo, y después lavarlo bien con agua oxigenada o con ácido fénico al 1 por 100. Luego se cubre la parta enferma con paños empapados en cualquiera de los líquidos indicados, y renovándolos muy frecuentemente.

Cuando el grano malo aparece en la cara, nuca, papada o pescuezo, es de mucha gravedad, muy frecuentemente mortal, y exige urgentemente que el enfermo sea atendido por un médico.

Se vende en la sección Cooperativa del Ateneo de Ulldecona.

Patatas superiores, para la siembra
Se venden en la sección Cooperativa del Ateneo de Ulldecona.

IAL FIN.....!

Disolución de la Junta Central de Subsistencias.

Real decreto

De acuerdo con mi Consejo de Ministros y a propuesta del Presidente del mismo, vengo a decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se disuelve la Junta Central de Subsistencias y el Comité ejecutivo de la misma, creados por Real decreto de 23 de Noviembre de 1916.

Art. 2.º Las facultades que la ley de 11 de Noviembre de 1916 concede al Gobierno se ejercerán: Por el Ministerio de Hacienda, en todo cuanto se relacione con la importación y ex-

portación de subsistencias alimenticias de primera necesidad y primeras materias y con la adquisición de las mismas en el extranjero.

Por el Ministerio de la Gobernación, en todo lo que se refiere al régimen de abastecimiento en el interior, incautaciones y expropiaciones de carácter local que autoriza dicha ley, en relación con los abastos, así como los que afecten a las fábricas de gas.

Por el ministerio de Fomento, en todo lo que respecta al régimen de transportes terrestres y marítimos e incautación y explotación de minas de carbón.

Art. 3.º Las Juntas provinciales de Subsistencias dependerán directamente del Ministerio de la Gobernación.

Art. 4.º Cada uno de los expresados Ministerios dictará las disposiciones oportunas, creando los organismos necesarios para la ejecución de las funciones que respectivamente se les asignan.

Art. 5.º Las funciones que se atribuyen a cada uno de los Ministerios en el presente decreto se ejercerán en cuanto no se opongan a lo que se establece en el mismo, conforme a las reglas fijadas en el recllamento de 23 de Noviembre de 1916.

Art. 6.º Quedan derogadas las disposiciones que se opongan a lo establecido en el presente Real decreto.

Dado en Palacio a 30 de Abril de 1917. — Alfonso. — El Presidente del Consejo de Ministros. Manuel García Prieto.

LA MANCOMUNIDAD

Caja de Crédito Comunal

Sólo los Ayuntamientos de las ciudades pueden realizar aquellas obras de mejoramiento público que la vida moderna exige y que son la principalísima misión del municipio en nuestros días. A los mediados y pequeños municipios, las iniciativas atrevidas, los planos de mejora urbana, la municipalización, la industrialización colectiva de ciertos servicios públicos los están vedada poco menos que en absoluto. Así vemos tantos y tantos pueblos dormidos, excesivamente quietos, sin señal alguna de vitalidad. Una inmovilidad material y espiritual les aleja del gran torrente tumultuoso y fecundo de las modernas actividades. Precisa un mercado nuevo y un nuevo matadero, o nuevos edificios escolares, o la traída de aguas, o al arreglo del piso de las calles o la construcción de cloacas, pero la falta de crédito les priva de emprender estas obras, y no hay coraje para lanzarse por el camino de las aventuras sin una base económica suficiente.

Encontrar dinero a préstamos, fácilmente y en condiciones normales; he aquí el problema capital para los pequeños municipios que aspiren a realizar obras de mejora y de progreso.

Para solucionar este problema por lo que toca a los municipios de Cataluña, la Mancomunidad ha creado la «Caixa de Credit Comunal», organismo autónomo que funciona con absoluta libertad, según las bases del proyecto aprobado por la asamblea. La «Caixa de Credit Comunal» viene a constituir el organismo intermedio entre los medianos y pequeños municipios de una parte y la Banca de la otra. Obtiene la «Caixa» en buenas condiciones dinero de las entidades bancarias y del ahorro particular. Como cambio cede dicho dinero en préstamo a los municipios catalanes con un insignificante sobreprecio destinado a cubrir sus gastos naturales.

Resultado de ello es que aquello mismo que los municipios directamente y de manera aislada no podían obtener, lo obtienen con suma facilidad por medio de la «Caixa de Credit Comunal».

El servicio primordial de la «Caixa» es tener dispuesto a las manos de los municipios de Cataluña las cantidades necesarias para emprender obras y mejoras públicas.

Además, extendiendo su radio de acción la «Caixa de Credit» según disponen sus bases, presta otros dos órdenes de servicios, a saber: préstamos a los municipios para la conversión y crédito agrícola.

De todo esto, no estaría mal estuviese enterado nuestra Avuntamiento. Y que lo probara. ¿No es así?

SANCHO.

Jabón de la Vda. Ferré, los mejores del mercado. Se venden en la sección Cooperativa del Ateneo de Ulldecona.

PARA LA VOZ DE ULLDECONA

El sanatorio de los aliados en Suiza

Todas las naciones conservarán de esta guerra ante la posteridad, la marca, el celo de sus obras. Unas llevarán siempre el estigma de su barbarie, otras la aureola de su martirio y otras, en fin, podrán añadir a los recuerdos gloriosos de su pasado, victorias materiales que les engrandezcan o triunfos morales que les den derecho a la gratitud eterna de los pueblos.

Suiza será de las últimas. Este pequeño país encerrado entre los odios de los beligerantes oyendo continuamente a sus puertas el pavoroso estrepido de los combates y resistiendo valerosamente la amenaza constante de una invasión, ha puesto, ante todo su pensamiento en la humanidad. La obra de la Cruz Roja Internacional, a la que van unidos los nombres más esclarecidos y prestigiosos de Ginebra, viene trabajando incansablemente desde agosto de 1914 por la curación de los soldados heridos y enfermos. La acogida que a estos soldados hace la población helvética, es sincera, tan afectuosa, tan cordial para los internados, de las tropas aliadas y tan entusiasta es la solicitud que se encuentra en Suiza, los soldados de la Entente, que en todos los corazones ha brotado un sentimiento unánime de gratitud, sentimiento que demostrarán no ya con palabras, o fórmulas más o menos elocuentes, sino por un acto, por una obra duradera. Se trata de edificar en Suiza un Sanatorio de los aliados. En memoria—dice el epígrafe—de la generosa hospitalidad, del pueblo suizo, los internados, convalescentes y curados,

para sus camaradas de los ejércitos de la Entente y de las tropas federales que sufren todavía».

Bello comentario que sintetiza la gratitud de los aliados a la caridad de la Cruz Roja Suiza y que es con la consagración de esta de un homenaje respetuoso y definitivo.

Los internados y el Comité que los dirige, prosiguen su triple objeto. Primeramente es el agradecimiento profundo que sienten hacia Suiza los que les impulsó a crear sobre esta región admirable de los Alpes, un sanatorio modelo: Después es el medio de encontrar un empleo a la actividad de estos internados, sin riesgos de sustentar competencia alguna a la mano de la obra Suiza. Y por último, es hacerles colaborar puesto que ya no pueden tomar parte en la guerra, a la lucha contra uno de los males que la guerra a multiplicado más terriblemente: la tuberculosis.

M. León Bourgeois en el Parlamento francés, el profesor Landouzy en su artículo del *Paris-Medical* y M. Grasset en el *Journal*, han hablado de la enorme propagación que ha alcanzado en los ejércitos la tuberculosis. Esta enfermedad que hoy se ensaña en los beligerantes, se extenderá mañana por toda Europa y particularmente por las provincias suizas a las que irán muchísimos miles de tísicos en busca de su curación; pues bien, los parlamentos de las naciones aliadas quieren combatir el mal de su propio terreno y de aquí el Sanatorio, que no será, por tanto, una nueva prueba de gratitud, sino una gran obra de solidaridad, de humanidad, cuyo objeto es evitar los progresos de la terrible dolencia.

Ya están terminados los planos y preparada la mano de obra. Los estatutos de la fundación tiene la garantía de los nombres más ilustres de las naciones aliadas y de Suiza. El sitio escogido para el emplazamiento del Sanatorio es la región de Maritana, que por su altura y la belleza de su paisaje, ofrece aires purísimos, horizontes dilatados y panoramas incomparables, por sus hermosos lagos, sus sorprendentes ventisqueros y gigantescos bosques, todo lo cual hace de aquella región una estación climatológica privilegiada.

El proyecto arquitectónico, al que se quiere dar el carácter de un hospital militar modelo—siempre habrá en el 820 soldados tuberculosos en tratamiento—debe según el pensamiento de los fundadores, proporcionar a los enfermos aire puro, calor del sol, reposo absoluto, y comida abundante, medios únicos de que puedan obtener curación. El estudio de los diferentes pabellones que le serán afectos, tales como los de los servicios especiales de médicos y cirujanos y los de distracción y recreo ofrece esa difícil armonía entre la sencillez y lo que los ingleses llaman el *walfaró*—bienestar—; que constituyen las condiciones indispensables de la alegría moral y de la salud física. Todo esto unido a la admirable organización jurídica, administrativa y financiera del establecimiento, al sistema de ejecución de sus trabajos y a los estatutos de su fundación, harán del Sanatorio una obra digna de estímulos, de concursos materiales, de apoyos oficiales y hasta de imitación.

Los beneficios que el Sanatorio reportará son incalculables. Cuando la guerra termine comenzará una lucha gigantesca contra las enfermedades que ella habrá de producir y entre las cuales la tuberculosis, como dejamos dicho, acaso la más terrible. Es, pues, de creer, y desde luego de de-

sear que el ejemplo cunda y que se construyan otros establecimientos análogos, que tendrán para nosotros el enorme valor de constituir medios eficaces en conservar la raza latina.

FRANCISCO BILBAO.

Licores finos de todas marcas, especial anicete de Burdeos. Se venden en la sección Cooperativa del Ateneo de Ulldecona.

Líneas cortas y verdades amargas

Una de las causas principales de la carestía de las subsistencias estriba en la desorganización, en la omnipotencia y en la falta de material y de personal en las compañías de ferrocarriles.

Esto sucede, porque las compañías de ferro carriles tienen por consejeros a los grandes tiburones de la política.

Ellos van al negocio y publican leyes que favorecen a dichas empresas.

Véase la lista de algunos consejeros:

Norte.—Presidente, Rodríguez San Pedro, ex-ministro; vocales; marqués de Comillas, León y Castillo; y Cobian, ex-ministros.

Central de Aragón.—Presidente, Suárez Inclán, ex-ministro; vice, Sánchez de Toca, ex-ministro.

M. Z. A.—Presidente, Eduardo Dato, ex-presidente del Consejo de Ministros; vocales, Alvarado, García Prieto, y otros ex-ministros.

Norte de Africa.—Sánchez Guerra, ex-ministro.

Andaluces.—General Weyler, ex-ministro.

Y esto pasa en todo. En los negocios de minas, de barcos, etc., etc.

Además, esos señores ministros y ex ministros y consejeros de grandes empresas, tienen hijos, sobrinos, nietos y demás parientes, y les hacen diputados, gobernadores o subsecretarios, etc., etc.

Así, España está aprisionada, esclavizada y hambrienta.

NOTAS POLITICAS

En alto saludo nos trasmite nuestro distinguido amigo D. Pedro Lloret Ordeix, la comunicación de haberse posesionado del cargo de Presidente de nuestra Diputación Provincial. Muchísimo le agradecemos sus ofrecimientos de cooperación en asuntos que afecten al interés público, lo que aceptamos, y pondremos toda nuestra voluntad y energía en la cooperación para que nuestra «provincia» llegue al nivel y altura que por derecho le corresponde.

Los prohombres de la Lliga Regionalista continúan en su trabajo incansable, de región en región y de provincia en provincia, llevan su propaganda de regeneración de nuestra Patria para el presente, y después de la guerra. Estos últimos días el leader señor Cambó, en Madrid y Lérida, dió importantes conferencias, todas ellas instructivas y demostrativas de nuestro atraso y mediocridad comercial. El ilustre catalán puso de muestra lo rutinario que somos y lo atrasados que vivimos comercialmente, pues nos contentamos en vender los productos que nuestro privilegiado suelo produce a un sin fin de in-

termediarios, los que a más de llevarse la parte del «León» en las ganancias depuran y eclipsan nuestra nacionalidad, pues cambian las etiquetas de nuestra procedencia, haciéndoles pasar como productos de sus respectivos países.

Esto es en síntesis lo que estos últimos días vienen propagando los prohombres del Regionalismo, por lo que les felicitamos cordialmente, y entendemos que es cuanto debían hacer todos los hombres de partido, pues en la ilustración de nuestro comercio, de nuestro comercio interior del labrador, enseñarle a exportar sus productos, a exportarlos en condiciones de competir con sus similares extranjeros, de esta manera vendría la regeneración de la patria querida; entonces se protegería al obrero, al bracero, se ganarían buenos jornales como en Francia y Norte América.

Esta es la propaganda verdad y desinteresada, verdad que a los agitadores, a los políticos no les conviene, pues para ellos es conveniente que cunda la miseria en el hogar del obrero, para llevar su agitación y revolucionarismo en la mente de las masas incultas, mientras tanto, ellos viajan en lleeping, en automóvil, visitan París y Londres y se dan tono de hombres de actualidad.

En el mitin que las izquierdas proyectan celebrar en Madrid, el partido Socialista por boca de su ilustre miembro señor Bestiero a declarado que no asistirá por causa de ser promovido por republicanos, pues al existir a tal mitin podría la opinión interpretar como una alianza con los mismos, cosa que el partido Socialista no quiere; pues se quejan los socialistas que mientras duró la Conjunción Republicana fué en perjuicio inmenso de su partido. Nosotros desde estas columnas lamentamos tal decisión, más si debemos observar que la conducta de los partidos republicanos en estos últimos años es detestable, mientras que el partido Socialista es un modelo de trabajo y honradez, y digno de prestársele todo apoyo.

La constitución de nuestra Diputación Provincial para el presente ejercicio está compuesta de la siguiente forma: Presidente D. Pedro Lloret Ordeix; vice, D. Joaquín Monserrat, secretarios los Sres. Mallol y Gasull, los Sres. Loret y Gasull, son republicanos y los Sres. Mallol y Monserrat, regionalistas.

Los elementos caciquistas, los que representan el odioso centralismo fueron completamente derrotados, de lo que nos felicitamos, pues en la actualidad nuestra Diputación está dirigida por hombres representantes del nacionalismo catalán y de su labor y energía, nuestra provincia espera una pronta y rápida regeneración.

Para últimos del presente mes se anuncia la reapertura del Parlamento. Sobre su reapertura se forman los mil comentarios; si será sobre este u otro asunto a tratar y a nuestro parecer ninguno acierta el verdadero asunto de su reapertura; nuestra opinión es que la verdadera preocupación de las alturas es el orden social. La cuestión proletaria es el engranaje que hay que resolver y el que quita el sueño a nuestros prohombres, y antes que la catástrofe venga, como la tempestad se avecina tratan de disolverla, y a esto van y no será extraño ver en las próximas elecciones Parlamentarias resolverse problemas

que las clases proletarias lleven años tras años predicando en desierto.

La antorcha que iluminó primero Portugal, después la China y últimamente Rusia está reflejando en nuestra patria y sus hombres se dan cuenta en ponerle el remedio necesario.

Cafés Moka y Caracolillo, tostados diariamente. Se venden en la sección Cooperativa del Ateneo de Ulldecona.

ULTIMAS NOTAS DE LA GUERRA

La actitud del Brasil

Comentando la inteligencia habida entre los políticos Pecanha y Barbosa, el "Petit Parisien" supone que el Brasil se asociará oficialmente a los Estados Unidos y añade que el alcance moral de esta iniciativa se traducirá en efectos materiales que han de ser de extraordinaria importancia, pues dicha nación está unida a la Argentina y Chile por acuerdo del "A. B. C.", las cuales no tardarán en intervenir en la guerra.

De esta manera, todo el Nuevo Mundo se correrá en el porvenir de la penetración económica e intelectual de Alemania.

Las fuerzas alemanas

El coronel Repington ha hecho en el "Times" una evaluación de las fuerzas de que actualmente dispone Alemania, en la siguiente forma: Cuatro millones y medio sobre los diversos frentes; 500.000 hombres sobre las líneas de comunicaciones y un millón en los depósitos de Alemania.

Las divisiones que tiene el Imperio sobre el frente occidental son 155, de las cuales 68 están entre el mar y el Oise.

Suiza reclama indemnizaciones a Alemania

Comunican de Ginebra por medio del ministerio político federal, el gobierno suizo ha reclamado indemnización a Alemania por los perjuicios causados el día 15 de Abril en el territorio del municipio de Beurnevésin.

Los Estados Unidos en la guerra

Comunican de Washington que en el ministerio de Estado se ha celebrado una importante conferencia a la que asistieron los Sres. Lassing y Balfour y los peritos ingleses y americanos encargados del abastecimiento.

Se estudiaron detenidamente los problemas de facilitar víveres y municiones a los aliados y el recrudecimiento del bloqueo alemán, habiéndose acordado varias decisiones que aún no se han dado a conocer, despa-chándose fundadamente que entre las medidas aprobadas figura la restricción y, si llega el caso, la supresión absoluta de exportaciones con destino a los países neutrales.

El gobierno ha prometido a la Misión francesa de enviar a Francia tan pronto como sea posible, 10.000 expertos ferroviarios, 7.000 médicos, 3.000 camilleros y 1.000 locomotoras.

El duque de Orleans ha pedido al Gobierno le sea concedida autorización para servir como voluntario en el ejército yanki.

Esta proposición ha sido rechazada aunque rindiendo homenaje a los generosos sentimientos del príncipe.

Una nueva astucia de los alemanes

Los aviadores franceses acaban de descubrir una nueva astucia de los pilotos alemanes.

Consiste esta astucia en suprimir la cruz de hierro que antes aparecía como distintivo en las alas de los aviones, reemplazándola por un círculo que forma otra pequeña cruz, trazada de tal forma que no conociendo el engaño, es muy difícil deducir la nacionalidad de los aeronaves.

Esta estrategia pudiera haber causado algunas sorpresas de no haber sido descubierta a tiempo.

Garbanzos del "Saucó, legítimos de Castilla. Se venden en la sección Cooperativa del Ateneo de Ulldecona.

Registro Civil

Movimiento de población en el con-cejo de Ulldecona durante el mes de Abril de 1917:

NACIMIENTOS

Varones

Narciso Alfredo Galia Solá.—Manuel Gauxachs Ollé.

Hembras

Rosa Fibla Alsó.—Paula Martínez Segura.—Rosa Antich Domenech.—María de la Cinta Fuentes Vidal.—Joaquina Caballé Itarte. Rosa Rosa Vidal.

DEFUNCIONES

Dolores Oliva Vilalta, de 62 años.—Paula Fuentes Marzal, de 50 años.—Guillermo Solá Fabra, de 84 años.—María Barrera Raga, de 86 años.—Claudina Constantí Lopez, de 3 meses. Manuela Serra Folqué, de 85 años.—Bernarda Raga Poy, de 90 años.—María Inés Montrós Ibáñez, de 70 años.—Tomás Raga Querol, de 84 años.—Maravilla Valero Melina, de 2 años.—Concepción Alonso Martí, de 70 años.—Teresa Roig Valls, de 58 años.—Isabel Martí Pago, de 30 años.

MATRIMONIOS

Bautista Labernia Gil, con Teresa Fibla Labernia.—Damián Verge Martí, con Dolores Romeu Roselló.—Juan Pomada Plá, con Vicenta Roig Vericat.—Antonio Castell Beltrán, con Teresa Fibla Fuentes.—Juan J. Cardona Bel, con María Solé Julve.—Remigio Verdiell Ferré, con Josefa Ollé Vericat.—Agustín R. Serra Barrera, con Ramona Reverté Navarro.

FEMENINAS

Muchas mujeres al alardear de sinceridad, no hacen más que preparar el camino para ser insinceras.

Muchas mujeres se resignan a una cosa porque es el camino más corto.

Una de las grandes equivocaciones en la educación de la mujer es querer ocultarles cosa que después se han de aprender ellas solas.

Pocas son las mujeres que tienen un ideal; pero más pocas son todavía las que saben concretarlo.

Las mujeres bellas honran la ciudad, las mujeres austeras la dignifican.

IMPRESOS

Libros, revistas, periódicos, folletos, facturas, papel sobres, tarjetas, etc. etc.; se confeccionan en esta imprenta, a precios sumamente económicos. J. Monclús, TORTOSA.

LA HONRA

Iban el Agua y el Fuego caminando por la tierra, y en su jornada, la Honra fué su gentil compañera.

Al marchar se preguntaron con previsora prudencia: cómo encontrarse podrían si, por error o por fuerza el Agua, el Fuego o la Honra se apartaban de la senda.

Y el Fuego dijo al instante: —Pronto daréis con mis huellas: allí donde miréis humo, allí me tendréis en vela.

Y habló el Agua: —Si me pierdo, buscadme por las riberas; donde halléis aves que canten, y flores y fronda espesa, allí me tendréis copiando soles, luceros y estrellas.

Y la Honra exclamó pausada con infinita tristeza:

—Jamás corráis en mi busca, pues, por voluntad suprema, aquel que una vez me pierda nunca en la vida me encuentra.

ROSITA ADELL.

CARNET

Interesante a los agricultores

El Servicio Vitícola Provincial hace presente a los agricultores que próxima la época de las invasiones criptogámicas en las plantas de cultivo de la región, tengan en cuenta, que como resultado de las últimas campañas agrícolas, la fórmula más práctica y con frecuencia más económica, de emplear el sulfato de cobre como anticriptogámico, es la fórmula de caldo bordealés de medio kilo de sulfato de cobre con un cuarto de kilo de cal viva, todo en cien litros de agua o a lo sumo la de un kilo de sulfato de cobre con medio kilo de cal viva en cien litros de agua, vertiendo siempre la disolución de sulfato de cobre en la lechada de cal y no al contrario.

Para hoy tarde y noche en el Ateneo de Ulldecona, prepara la juventud de esta culta sociedad dos pomposos bailes, por la tarde en el espacioso jardín, y por la noche en el salón.

Enlaces

—El 5 del corriente se celebró el enlace de nuestro amigo D. Lucas Peris Sales con la señorita Luisa Castell.

Nuestra enhorabuena.

—El 5 del corriente contrajo matrimonio nuestro amigo D. Pedro Castell con la señorita Piedad Antich.

Les deseamos interminable luna de miel.

—Ayer contrajo matrimonio nuestro amigo D. Alejandro Peris Querol con la señorita D.^a Vicenta Mitjavila.

Nuestra felicitación a sus distinguidas familias y a los recién casados eterna luna de miel.

Abordo del vapor "Conde Wifredo", llegó de la Habana nuestro distinguido amigo D. Miguel Guimerá, comerciante en la capital de la Isla de Cuba.

Sea bien venido y que la estancia en su tierra natal le sea grata y dichosa es nuestro deseo.

Hoy terminan las fiestas llevadas a cabo en la vecina población de Santa Bárbara. Según informaciones estuvieron dichas fiestas muy concurridas, siendo muchísimos los forasteros que a ellas asistieron.

El próximo martes día 15 del corriente darán principio las fiestas que la ciudad de Alcanar celebra en honor de su patrón San Isidro Labrador.

Según su programa las fiestas durarán ocho días celebrándose funciones religiosas, carrera de bicicletas, gran corrida de vaquillas y grandes castillos de fuegos artificiales.

El digno diputado por Tortosa don Marcelino Domingo saldrá dentro de breves días para París, a fin de dar unas cuantas conferencias a los obreros españoles residentes en la vecina República.

En el Ateneo de Ulldecona para las próximas fiestas de San Isidro y de Ntra. Sra. de la Ascensión, celebrará grandes bailes tarde y noche. Para el primer día la juventud de esta sociedad, elevará grandes globos y para el día de la Ascensión además de la elevación de globos, se obsequiará a las señoras y señoritas que concurrán a dicha fiesta con hermosos buquets de flores naturales.

—Ha fallecido en Barcelona el día 24 de abril la bondadosa Sra. D.^a Rita Pons Lesplases esposa de nuestro particular amigo D. Rafael Canalda Sales, sumiendo a éste en el más grande de los dolores.

Reciba él y sus familias nuestro más sentido pésame.

—Ha fallecido en Benicarló el día 3 del corriente D. Federico Linares, tío del diputado a Cortes por Tortosa, D. Marcelino Domingo.

Reciban las familias el más sentido pésame.

Para el próximo número insertaremos importantes noticias sobre agricultura, así como los precios que rigen en la actualidad de los principales géneros de nuestra producción.

Los ferroviarios

Represalias indignantes

Las campañas de ferrocarriles están cometiendo una serie inacabable e intolerable de indignantes represalias.

A los españoles, a los contados obreros que en la última huelga pasada no secundaron a sus camaradas, se les asciende y se les beneficia en perjuicio y menosprecio de la aptitud y de la laboriosidad de los demás.

A los obreros que se distinguieron en aquel movimiento, se les persigue, se les desconsidera, se procura irritarles.

Esto hace que entre los ferroviarios vaya cundiendo el malestar y el disgusto. Sin embargo, es de esperar y de desear que esos bravos amigos sufran pacientemente aguardando la oportuna hora definitiva....

Que llegará muy pronto; y que repondrá el derecho de una vez para muchos años.

PRODUCTOS INSECTICIDAS Y CRIPTOGAMICIDAS

Que fabrica la casa J. Berdin y Compañía de VALENCIA

Sufol, Exterminador, Positivo, Ideal, Patosaphis, Invencible, Rápido, Atnic.

Estos preparados elaborados con gran estudio y escrupulosidad son la completa garantía para combatir las enfermedades y toda clase de microbios de la Vid. Arboles frutales, del Olivo y de las hortalizas. El preparado INVENCIBLE combate radicalmente la «Cuca» y «Oruga» de la alfalfa, y toda clase de «Mastigadores» de las plantas forrajeras.



REPRESENTANTE

EN EL DISTRITO DE ROQUETAS

JOSE BELTRÁN VIVES

ULLDECONA



DOMINGO NOFRE LABERNIA

Maestro de Obras y Constructor

Se construyen toda clase de edificios como fábricas de orujo, molinos de todos sistemas, edificios escolares y todo lo perteneciente al ramo de obras.

Depósito de materiales para construcción.

Calle Parisima, 21, ULLDECONA

MANUEL OLLÉ ACEITES Y VINOS

PASEO, 23 ULLDECONA

GRAN ALMACEN

Primeras materias, graduación garantizada para toda clase de árboles y plantas

DE J. FERRE COSCOLLANO

Paseo, 17

ULLDECONA

En la administración de este periódico aceptanse anuncios de Esquelas mortuorias a precios convencionales

DISPONIBLE

UNGUENTO EMPLASTO LLOPIS (LOPEZ)

Sorprendentes y segurísimos efectos en toda clase de enfermedades de la piel.

Curación radical y completa del forúnculo, tumores linfáticos tumores del pecho, absesos, panadizo, escrófulos tumores sanguíneos, lupias, úlceras, sabañones ulcerados, herpes, callos, picaduras malignas, contusiones, golpes, quemaduras y heridas de cualquier clase etc., etc.

DE VENTA en principales Farmacias y Drogrerías DEPÓSITO PARA LA VENTA AL POR MAYOR

AGUSTÍN J. CAMPS

MAYOR, 81

ULLDECONA